

Mitteilung zur Kenntnis

Geschäftszeichen:
I/41

Verantwortliche/r:
Amt für Soziokultur

Vorlagennummer:
41/127/2020

Beendigung der Veranstaltung Jazzbandball

Beratungsfolge	Termin	Ö/N	Vorlagenart	Abstimmung
Kultur- und Freizeitausschuss	29.01.2020	Ö	Kenntnisnahme	zur Kenntnis genommen

Beteiligte Dienststellen

I. Kenntnisnahme

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

II. Sachbericht

Mit dem Jazzbandball 2019 ging die Organisation und Durchführung der Veranstaltung von Amt 41 auf die EKM über. Zur Finanzierung wurde vertraglich ein jährlicher Zuschuss für die kommenden 5 Jahre vereinbart.

Die Abrechnung und die Erfahrung der 2019 erstmalig von der EKM übernommenen Veranstaltung haben gezeigt, dass der Jazzbandball zu den vereinbarten Konditionen von der EKM nicht weitergeführt werden kann. Trotz des Zuschusses in Höhe von 30.000,- € entstand ein erhebliches Defizit.

Die Gründe dafür liegen u.a. in den seit Jahren rückläufigen Besucher*innenzahlen und den ebenfalls seit Jahren steigenden Kosten, z.B. bei den Gagen. Dem gegenüber stehen Eintrittspreise, die gemessen am Angebot mit 6 bis 8 Live-Bands sehr niedrig liegen und sich 2017 zwischen 20,- und 28,- € im Vorverkauf bewegt haben.

Die EKM hatte die Eintrittspreise 2019 moderat erhöht, sie lagen beim letzten Jazzbandball zwischen 26,- und 34,80 € im Vorverkauf. Bereits diese Erhöhung der Eintrittspreise hat zu einer Vielzahl von deutlichen Unmutsäußerungen bei den Besucher*innen geführt.

Um den Jazzbandball weiterführen zu können, ohne die Eintrittspreise erheblich anzuheben, bräuchte es eine deutliche Erhöhung des Zuschusses.

Angesichts seit Jahren rückläufiger Besucher*innenzahlen erschiene eine solche Zuschusserhöhung nicht verhältnismäßig.

Aus diesen Gründen wurde sich mit der EKM darauf geeinigt, den Jazzbandball nicht mehr weiter zu veranstalten.

III. Behandlung im Gremium

Beratung im Kultur- und Freizeitausschuss am 29.01.2020

Protokollvermerk:

Frau StRin Hartwig bemerkt, dass es bedauerlicherweise zur Kenntnis genommen wurde, dass der Jazzbandball aus defizitären Gründen nicht mehr stattfinden wird. Auf der anderen Seite möchte sie würdigen, dass – wie aus der Presse zu erfahren war – durch erfreuliche Entwicklungen der „Kulturverein Erlangen e. V.“ in einem kleineren Format ein „Jazzbandbällchen“ veranstalten wird.

Ergebnis/Beschluss:

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

Aßmus
Vorsitzende

Lischke
Schriftführerin

IV. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift

V. Zum Vorgang